Le mot de la Muni

Philippe Thévoz Syndic



Chers habitants de Montpreveyres, chers Rossignols,

Vous tenez entre vos mains le premier numéro du *Chant du Rossignol*, le nouveau bulletin d'information communal qui remplace la défunte *Lettre d'information*. Qualité du papier, de l'impression, des illustrations, variété des sujets, rythme trimestriel de parution, la Municipalité entend renforcer la communication. Après la création d'une page Facebook, *Le Chant du Rossignol* veut être le reflet vivant des activités, des personnalités, des festivités, des actualités qui font notre village.

Et des actualités, notre village n'en manquera pas en 2022 avec l'annonce de nombreux chantiers (routes, réseau d'eau potable, protection contre les dangers naturels, gestion des eaux claires et usées, transformations et constructions) et la renaissance post-COVID – on y croit – d'un riche programme de manifestations. Au fil des parutions, nous aurons l'occasion de vous apporter un éclairage particulier sur les choses et les gens qui bougent à Montpreveyres.

La question du développement durable nous tient à cœur. Plusieurs petites choses ont déjà été entreprises dans la vie du bureau communal pour diminuer les déchets comme l'investissement dans une machine à café percolateur, un appareil à gazéifier l'eau. De même, nous disposons d'un stock de vaisselle réutilisable pour les événements communaux ainsi que pour les manifestations organisées par les sociétés locales.

Ce premier numéro présente également quelques activités, manifestations et initiatives qui vous sont proposées par des habitants du village. Peut-être aurez-vous envie de vous joindre à l'une d'elles, vous engager, participer. Avec ce nouveau bulletin d'information communal, nous souhaitons soigner la proximité, la convivialité, l'amitié...

... et la solidarité avec les gens qui souffrent non loin de nos frontières. L'occasion de faire le point sur les actions d'entraide et les informations utiles pour notre sécurité à tous. Ron à savoir

Un choix communal: la vaisselle réutilisable

La Municipalité inaugure sa politique de durabilité en devenant le point de retrait régional pour l'entreprise yverdonnoise Ecomanif. Elle entend limiter les déchets liés à la vaisselle à usage unique utilisée jusqu'à présent lors de manifestations publiques. Elle incite également tous les Rossignols et autres habitant-e-s de la région à louer de la vaisselle réutilisable pour leurs événements privés.

En quelques clics, il est possible dès à présent de finaliser cette location et de venir chercher la vaisselle au bureau communal. Ce point de retrait couvre toute la région de la Broye.



A vous de jouer

Vous organisez un événement privé ou public de 20 à 200 personnes et vous avez besoin de vaisselle:

- 1. Rendez-vous sur le site www.ecomanif.ch
- 2. Sous l'onglet «location», sélectionnez des kits 20+, 40 ou 40+
- 3. Dans le choix de livraison, sélectionnez «point de retrait», Commune de Montpreveyres
- **4.** Vous verrez apparaître sur le décompte final des frais «d'expédition»: il s'agit en fait des frais de ré-expédition
- **5.** Payez en ligne et venez dans les jours qui suivent chercher votre matériel **avec la confirmation de commande** aux heures d'ouverture du bureau communal
- **6.** Utilisez votre vaisselle, rincez-la sommairement et renvoyez les caisses à Ecomanif via la poste frais pré-payés dans votre commande qui s'occupera du lavage

La Commune rembourse à vous les Rossignols **CHF 20.**– sur votre première commande. Offre valable jusqu'au 31 août 2022.

À partir de mai, la Commune mettra à disposition gratuitement 500 verres réutilisables aux armoiries du village pour les événements publics. Les frais de lavage par ecomanif resteront à la charge de l'organisateur.



Bouger et faire de la gym en toute convivialité

Des habitants du village de tous âges se retrouvent pour des cours de fitness (jeux et exercices), dans la bonne humeur et la convivialité, à l'intérieur comme à l'extérieur. Durant la période hivernale et les jours de mauvais temps, les cours ont lieu à la salle des Balances. Dès que la météo le permet, les cours sont donnés sur la place de jeux, dans la nature ou à travers le village. Petit volley, courses relais, exercices avec des poids, des élastiques, des balles, des raquettes de plage, concours variés, urban training, tout est bon pour bouger, chacun à son rythme et selon sa condition physique et la motivation du moment. L'important est de se faire du bien et si possible dans la bonne humeur. Ce sont souvent des moments de partage qui sont très appréciés, avec à la clé quelques sympathiques agapes à l'occasion.



Si vous êtes intéressé·e·s, venez essayer gratuitement. En principe les cours ont lieu les mardis et/ou les jeudis dès 18h30. Chacun vient quand il peut.

Infos: Nathalie Ganguillet, tél. 079 783 33 03.



Zumba, une passion, un travail, un passetemps, un sport...

En Suisse depuis vingt ans, Daniela Portillo a un parcours atypique: des études universitaires, puis un CFC, puis une collaboration dans l'entreprise familiale sans vraiment trouver sa place.

Étant sportive et d'origine sud-américaine, elle se décide en 2020 à prendre un nouveau départ et se lance dans une certification en tant qu'instructrice de Zumba. En deux mois, elle passe 3 licences: Zumba Basic, Zumba Step et Zumba Kids. Et elle ne compte pas s'arrêter là! L'année prochaine, elle se forme pour donner des cours aux personnes à mobilité réduite et peut-être aussi en Zumba Aqua! Sa devise: «Défoule-toi, chante, ris et danse comme si tu étais seul·e au monde».

Les enfants adorent ses cours qui sont un mélange de danse, de gym, de jeux et de chorographies simples selon leurs âges et leur motricité. Les adultes redécouvrent leur anatomie grâce au mélange d'aérobic et de danse au rythme de la musique latine.

Cours réguliers tous les lundis: enfants de 3 à 10 ans à 17h30; adultes tous niveaux à 18h45.

Nouveauté dès le 1er avril: «Zumba al exterior», bouger en musique en pleine forêt, faire le plein de soleil et prendre l'air dans notre magnifique région, tous les matins de 9h à 10h. Inscriptions au 079 908 68 61, le lieu du rendez-vous est communiqué la veille selon la météo et les envies. Lancez-vous!

Les joutes de Pâques à Montpreveyres, la plus grande cassée d'œufs du Jorat!

La société de jeunesse Montpreveyres-Les Cullayes a le plaisir d'annoncer qu'elle a de nouveau la possibilité d'organiser la traditionnelle fête de Pâques à la Salle du Tilleul.

Après deux années de crise sanitaire, la jeunesse se réjouit de pouvoir se réunir et organiser l'une de ses manifestations phares. C'est la mobilisation générale pour faire de ce week-end pascal une vraie fête pour que chacun puisse y trouver son compte, entre les jeux, les grillades, les verres de l'amitié. L'occasion de se retrouver, de partager un bon moment.

Les œufs seront les seuls à passer une mauvaise journée!

Au programme:

Samedi 16 avril dans l'après-midi, les jeunes passeront dans le village pour la récolte des œufs **Dimanche 17 avril** se déroulera la fête à la Salle du Tilleul à Montpreveyres avec les traditionnelles joutes. À ne manquer sous aucun prétexte. Rendez-vous dès 11 heures.



Stationnement illimité



Depuis plusieurs années, la durée du stationnement au centre du village est limitée à 4 heures durant la semaine. Cette mesure avait été prise pour éviter des stationnements de longue durée (notamment d'épaves), pour décourager des propriétaires ou locataires d'occuper ces places alors qu'il y a de la place chez eux, sur leur propriété, dans ou devant leur immeuble. Cela signifie aussi des contrôles sporadiques qui donnent lieu à quelques grimaces bien compréhensibles...

Rappelons qu'il y a toujours la possibilité de s'équiper d'un macaron qui permet de stationner son véhicule sans limite de temps. Il vous en coûtera 400 francs par an (+ 20 francs de frais administratifs). L'autorisation est valable pour une durée maximale d'une année à partir du mois de délivrance. N'hésitez pas à vous renseigner au bureau communal.

Nos amis les chiens, nos ennemies les crottes, et nos pires ennemies... les amendes !

Chers propriétaires de chiens, si vous n'avez pas encore enregistré votre ami à quatre pattes, ne tardez pas à remplir le formulaire à disposition sur le site de la Commune – oui, c'est obligatoire.

Nous aimons beaucoup les chiens à Montpreveyres, mais chaque semaine la Municipalité ou les employés communaux reçoivent des remarques de villageois·e·s dépité·e·s ou dégouté·e·s quant aux crottes qui jonchent nos trottoirs ou se collent sous la chaussure avant de monter dans le bus... La Commune vient de se doter d'un règlement de police – approuvé par le Conseil général le 9 décembre 2021 – et le coût de la crotte atteint actuellement CHF 150.– la pièce, qu'on se le dise!



Personnalités du village



Vitalia Torny: la passion du side-car

Secrétaire municipale depuis plus de vingt ans, Vitalia Torny s'est découvert une passion pour le side-car. De mars

à octobre, elle et son mari Jean-François consacrent leurs week-ends à des courses de côte en moto side-car de compétition aux quatre coins de la Suisse et de la France.

Qu'est-ce qui vous a amenée à ce hobby original ?

Mon mari est mordu de moto et de side-car depuis longtemps et il m'a «contaminée». J'ai passé mon permis side-car alors que nos enfants étaient encore petits, et en route pour l'aventure! Depuis lors, les vacances ici et ailleurs, c'était ensemble avec les enfants dans le «panier»!

Mais comment passe-t-on du loisir à la compétition ?

Chaque année, nous participions à la course de côte Oldtimer organisée à Corcelles-le-Jorat – qui aura lieu cette année les 27-28 août 2022 – par le Team Girard dont nous faisons partie. Mais c'est vraiment

une initiation au side-car de compétition en 2016 qui a provoqué le déclic et dans la foulée l'achat d'un premier side-car «oldtimer» de 1980 et de fabrication suisse.

Cela vous prend vos week-ends?

Oui, depuis 2018, nous faisons parfois plusieurs centaines de kilomètres avec camping-car et grande remorque attelée pour participer au Championnat de France de course de côte en catégorie moto ancienne. En fait, les manches ne durent que 1-2 minutes. Dans mon rôle de passagère – on parle de «singe» dans le milieu – je fais le balancier en penchant tour à tour à gauche ou à droite selon l'angle du virage pour empêcher la moto de se renverser. Cela nécessite une très bonne préparation physique!

Tous ces kilomètres pour une éventuelle place sur le podium ?

Nous ne visons pas les premières places, c'est surtout le plaisir de participer, de sentir monter l'adrénaline, l'ambiance de la course, de vivre ensemble des moments forts. La prochaine course retro-moto en

Suisse a lieu le 18 juin, 7,5 km de virages entre Nyon et Saint-Cergue, la course la plus physique que je connaisse.

Et en 2022, vous avez pris un nouveau virage?

Oui, nous franchissons une étape avec l'achat d'un nouveau side-car de 1000 cm³, d'une nouvelle remorque, de nouvelles licences. Un nouveau défi!

La Commune peut compter, dans sa gestion administrative, sur un personnel qui sait tenir la route...



Ukraine: tous concernés

Au vu de la situation actuelle en lien avec la guerre en Ukraine, il est légitime que certain·e·s aient des inquiétudes mais ne savent pas vers qui se tourner pour anticiper au mieux. Il y a également le souhait de pouvoir soutenir et aider les populations en souffrance dans un élan de solidarité. Le lundi 14 mars, une délégation de la Municipalité a rencontré le Lt col Patrick Favre, commandant de la



protection civile de Lavaux-Oron. Il a répondu à nos questions et nous a confortés dans les informations utiles à transmettre en ces temps mouvementés.

Soutien aux réfugiés

Au niveau suisse, c'est l'Organisation suisse d'aide aux réfugiés OSAR¹ qui met actuellement en place des structures régionales de placement de familles d'accueil. L'association recherche du soutien sous forme de dons ou de participation.



Au niveau vaudois, le commandant Favre insiste pour que toute personne souhaitant accueillir ou soutenir l'accueil des réfugiés s'adresse à l'Établissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM²); il s'agit en effet de coordonner les actions sur le terrain pour des questions de sécurité et de logistique.

La Municipalité a décidé d'octroyer une partie du budget «dons et subventions» à la Chaîne du Bonheur³.

La Caravane sans frontières⁴ récolte des biens de première nécessité et les achemine directement sur place, toutefois contacter l'association avant afin de vérifier ce dont elle a besoin. Signalez-nous d'autres idées ou initiatives locales à admin@montpreveyres.ch pour les publier sur la page Facebook.



Le commandant Favre nous confirme que son équipe est très sollicitée en ce moment, particulièrement autour de la question des abris de protection civile. Fort heureusement, 99% des besoins en places sont couverts à Montpreveyres. Il y a 252 places sous l'immeuble des Vernettes, et environ 330 places chez les particuliers – en sachant que certaines constructions plus récentes n'ont pas encore été répertoriées.

Il recommande que les privés fassent le tour de leur abri PC et vérifient l'état des installations. Il souligne que «depuis 60 ans, l'abri sert le plus souvent de cave ou de réduit». Certains ventilateurs n'ont jamais tourné et certains joints sont soudés à leurs supports, et le matériel de base – lits superposés à monter et toilettes sèches – est introuvable. La «foire aux questions» sur la page internet⁵ du Canton est très utile à ce sujet.

Pour les provisions, il recommande de se référer à la brochure de l'Office fédéral pour l'approvisionnement économique du pays (OFAE). Une liste des denrées essentielles y figure. Si vous n'avez pas accès à internet, téléphonez à notre bureau communal pour la commander. Enfin, alertswiss.ch propose une application et des informations importantes en cas d'événement critique.



Vous avez d'autres questions?

Contactez-nous, de préférence via mail à admin@montpreveyres.ch.

Pour toute question sur la PC:

Office régional de protection civile (ORPC) Lavaux-Oron Tél. 021 338 03 61 orpc.lavaux-oron@vd.ch







1 www.osar.ch



www.bonheur.ch/ crise-en-ukraine



www.vd.ch/themes/ securite/protectioncivile/abris



2 www.evam.ch



4 https://csf-ge.ch



www.bwl.admin.ch/ bwl/fr/home/themen/ notvorrat.html

Moments forts avril-août 2022

17 avril

Fêtes de Pâques

à la Salle du Tilleul

Récolte des œufs par la jeunesse de Montpreveyres-Les Cullayes le samedi 16 avril auprès des habitants du village Joutes de Pâques pour petits et grands le dimanche 17 avril dès 11h00 – grillades, boissons et bonne humeur jusqu'au soir

28-29-30 avril

Théâtre L'ouvre-boîte

à la Salle des Balances à 20h30

Premières représentations de la pièce «C'est pourtant simple», un moment de franche rigolade en toute convivialité. Buvette & petite restauration

Réservations: www.theatreouvre-boite.com ou 077 402 75 03

1^{er} mai

Panathlon Family Games

à La Pontaise, aux halles sportives de Beaulieu et à la salle omnisports du Vieux-Moulin



Initiation gratuite à plus de 30 sports dans une ambiance festive et familiale www.family-games.ch

5-6-7 / 13-14-15 /

19-20-21 mai

Théâtre L'ouvre-boîte

à la Salle des Balances à 20h30 (dimanche 15h30) «C'est pourtant simple»

(voir sous 28-29-30 avril)

14 juin

Soirée projets participatifs

à la Salle des Balances à 20h00

Premier forum de proximité – L'occasion de discuter ouvertement de différents projets en cours, d'initiatives locales, de problématiques qui vous tiennent à cœur

Vous souhaitez vous impliquer dans la vie de votre village, participer à des projets actuels, en proposer de nouveaux? Cette soirée villageoise est consacrée à des projets participatifs en cours d'élaboration.



Divers thèmes: co-voiturage – poulailler – permaculture

Et pourquoi pas: marché villageois, nouveaux itinéraires à pied, à vélo, embellissement du village

Une idée? carol.gachet@montpreveyres.ch

16 juin

Conseil général

à la Salle des Balances dès 20h15

Venez participer à la vie du village en vous assermentant sur place, ou comme auditeur

1er août

Fête nationale

sous cantine sur l'herbe des Balances

Partager une assiette et un verre dans la plus pure tradition

13 août

L'Association du four à pain

(près de la Cure) organise une fournée spéciale pour les personnes intéressées. Inscriptions et renseignements au 079 417 76 78 ou à maedervalerie@bluewin.ch

Administration communale

Rue du Village 10 1081 Montpreveyres Tél. 021 903 25 13 admin@montpreveyres.ch

Horaires d'ouverture

Greffe municipal

Les mardis, mercredis et jeudis, de 8h30 à 11h30 fermeture du 23 au 25 mai (vacances)

Contrôle des habitants

Les mardis de 8h30 à 11h00 et de 18h00 à 20h00 fermeture le 24 mai (vacances)

Bourse municipale

Les lundis de 13h30 à 16h00

Déchetterie communale

Les mercredis de 15h00 à 17h00 (jusqu'au 25 mars) / de 16h00 à 19h00 (dès le 30 mars) les samedis, de 9h00 à 11h30

Plus d'informations...

... sur notre site www.montpreveyres.ch
et notre page
Facebook

Impressum

Publication officielle de la Commune de Montpreveyres Parution trimestrielle. Tirage: 400 exemplaires Graphisme: Steve Guenat, Mézières Imprimé dans le Canton de Vaud par Imprimés Services Sàrl





Vers une seconde jeunesse



En passant devant le bâtiment de la rue du Village 11, difficile de ne pas se poser des questions quant à son avenir ou de rêver à ce qu'il puisse retrouver sa splendeur d'antan... Construit aux alentours de 1900, à l'époque de l'arrivée de la ligne de tram Lausanne-Moudon à Montpreveyres (!), le bâtiment est tout d'abord destiné à des logements. Il sera ensuite transformé en bâtiment agricole vers 1935, et sera encore utilisé comme tel jusqu'en 2000.

Le projet de réhabilitation en cours par un propriétaire privé est confié à l'atelier d'architectes Loco à Corcelles-le-Jorat. Celui-ci prévoit de conserver le volume existant et de retrouver côté rue et côté cour les anciennes ouvertures et fenêtres, créant ainsi un ensemble homogène s'intégrant parfaitement dans l'alignement existant de la rue du Village.

Trois logements sont ainsi prévus – deux côté rue et une habitation dans la cour ainsi que plusieurs chambres d'hôtes dans le bâtiment principal. Les travaux devraient débuter en début de période estivale et la Municipalité se réjouit de voir cette bâtisse retrouver une seconde jeunesse.

Ci-dessus: carte postale vers 1902 avec le bâtiment «Rue du Village 11» et l'arrivée du tram Lausanne-Moudon.

Ci-contre: bâtiment «Rue du Village 11» de nos jours.

Ci-dessous: plan du projet de réhabilitation en cours.

